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ABSTRAK 

 

Nova Cholifatul Mukarromah, 126101211061, Penipuan Digital melalui Aplikasi 

WhatsApp Ditinjau Berdasarkan Fikih Muamalah dan Undang-Undang 

Nomor 1 Tahun 2024 tentang Perubahan Kedua atas Undang-Undang 

Nomor 11 Tahun 2008 tentang Informasi dan Transaksi Elektronik, 

Jurusan Hukum Ekonomi Syariah, Fakultas Syariah dan Ilmu Hukum, 

Universitas Islam Negeri Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, 2025, 

Pembimbing: Dr. Budi Kolistiawan, S.Pd., M.E.I. 

Kata Kunci: penipuan digital, WhatsApp, fikih muamalah, UU ITE 

Penelitian ini dilatarbelakangi oleh perkembangan teknologi yang semakin 

canggih sejalan dengan kejahatan baru dengan memanfaatkan teknologi digital, 

salah satunya penipuan digital melalui aplikasi WhatsApp. Fikih muamalah dapat 

memberikan kerangka normatif yang kuat untuk menganalisis dan mengevaluasi 

tindakan penipuan digital dari sudut pandang Islam. Meskipun telah mengalami 2 

(dua) kali perubahan, dalam penegakan hukumnya Undang-Undang Nomor 1 

Tahun 2024 tentang Perubahan Kedua atas Undang-Undang Nomor 11 Tahun 2008 

tentang Informasi dan Transaksi Elektronik (UU ITE) masih dirasa kurang spesifik 

dan tidak mengatur secara eksplisit terkait penipuan digital. 

Rumusan masalah dalam penelitian ini adalah: 1) Bagaimana praktik 

penipuan digital melalui aplikasi WhatsApp?; 2) Bagaimana penipuan digital 

melalui aplikasi WhatsApp ditinjau berdasarkan fikih muamalah?; 3) Bagaimana 

efektivitas UU ITE dalam melindungi korban penipuan digital melalui aplikasi 

WhatsApp?. Adapun yang menjadi tujuan dalam penelitian ini adalah: 1) Untuk 

mengetahui praktik penipuan digital melalui aplikasi WhatsApp; 2) Untuk 

mengetahui penipuan digital melalui aplikasi WhatsApp ditinjau berdasarkan fikih 

muamalah; 3) Untuk mengetahui efektivitas UU ITE dalam melindungi korban 

penipuan digital melalui aplikasi WhatsApp. 

Metode penelitian yang digunakan peneliti adalah metode penelitian hukum 

normatif. Data yang digunakan adalah data sekunder, dengan teknik pengumpulan 

bahan hukum dilakukan dengan studi pustaka. Sedangkan, teknik analisis bahan 

hukum menggunakan teknik analisis bersifat kualitatif, yaitu dengan interpretasi 

pada bahan-bahan hukum yang sudah diolah. 

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa: 1) Praktik penipuan digital melalui 

aplikasi WhatsApp dilakukan oleh pelaku penipuan dengan beragam modus 

operandi yang memanfaatkan fitur-fitur yang ada di WhatsApp; 2) Berdasarkan 

fikih muamalah, penipuan digital melalui aplikasi WhatsApp bertentangan dengan 

semua prinsip-prinsipnya; 3) UU ITE telah cukup efektif dalam melindungi korban 

penipuan digital melalui aplikasi WhatsApp, tapi masih perlu untuk dilakukan revisi 

dengan menambah atau merubah pasal-pasal yang sudah ada agar tidak terjadi 

kekaburan norma dalam penegakan hukum penipuan digital melalui WhatsApp. 
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ABSTRACT 
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Application in Review Based on Fikih Muamalah and Law Number 1 
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concerning Electronic Information and Transactions, Department of 

Sharia Economic Law, Faculty of Sharia and Legal Sciences, Sayyid 

Ali Rahmatullah State Islamic University Tulungagung, 2025, 

Supervisor: Dr. Budi Kolistiawan, S.Pd., M.E.I. 
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This research is motivated by the development of increasingly sophisticated 

technology in line with new crimes by utilizing digital technology, one of which is 

digital fraud through the WhatsApp application. Fikih muamalah can provide a 

strong normative framework to analyze and evaluate acts of digital fraud from an 

Islamic perspective. Although it has undergone 2 (two) changes, in its law 

enforcement Law Number 1 of 2024 concerning the Second Amendment to Law 

Number 11 of 2008 concerning Electronic Information and Transactions (ITE Law) 

is still considered less specific and does not explicitly regulate digital fraud. 

The problem formulations in this research are: 1) How is the practice of digital 

fraud through the WhatsApp application?; 2) How is digital fraud through the 

WhatsApp application reviewed based on muamalah fiqh?; 3) How is the 

effectiveness of the ITE Law in protecting victims of digital fraud through the 

WhatsApp application?. The objectives in this study are: 1) To find out the practice 

of digital fraud through the WhatsApp application; 2) To find out digital fraud 

through the WhatsApp application reviewed based on muamalah fiqh; 3) To find 

out the effectiveness of the ITE Law in protecting victims of digital fraud through 

the WhatsApp application. 

The research method used by researchers is normative legal research method. 

The data used is secondary data, with legal material collection techniques carried 

out by literature study. Meanwhile, the legal material analysis technique uses 

qualitative analysis techniques, namely by interpreting the legal materials that have 

been processed. 

The results of this study indicate that: 1) The practice of digital fraud through 

the WhatsApp application is carried out by fraudsters with various modus operandi 

that utilize the features in WhatsApp; 2) Based on fiqh muamalah, digital fraud 

through the WhatsApp application is contrary to all its principles; 3) The ITE Law 

has been quite effective in protecting victims of digital fraud through the WhatsApp 

application, but it still needs to be revised by adding or changing existing articles 

so that there is no blurring of norms in law enforcement of digital fraud through 

WhatsApp. 
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 لخص الم
 

، الَحتيال الرقمي من خلال تطبيق الواتساب في مراجعة  ١٢٦١٠١٢١١٠٦١نوفا خليفات المكرمة،  
بشأن التعديل الثاني للقانون   ٢٠٢٤لسنة    ١استنادًا إلى فقه المعاملات والقانون رقم  

بشأن المعلومات والمعاملات الإلكترونية، قسم القانون الَقتصادي    ٢٠٠٨لسنة    ١١رقم  
الشرعي، كلية العلوم الشرعية والقانونية، جامعة سيد علي رحمة الله الإسلامية الحكومية  

، المشرف: د. بودي كوليستياوان، دكتوراه في القانون، ماجستير  ٢٠٢٥تولونغاغونغ،  
 في العلوم الَقتصادية.

 الكلمات المفتاحية: الَحتيال الرقمي، الواتساب، فقه المعاملات، قانون التجارة الإلكترونية 

الدافع وراء هذا البحث هو تطور التكنولوجيا المتطورة بشكل متزايد بما يتماشى مع الجرائم  
الجديدة بِستخدام التكنولوجيا الرقمية، ومن هذه الجرائم الَحتيال الرقمي من خلال تطبيق الواتساب.  

ي من منظور إسلامي. يمكن أن يوفر فقه المعاملات إطاراً معياريًٰ قويًٰ لتحليل وتقييم الَحتيال الرقم
 ٢٠٠٨لسنة    ١١بشأن التعديل الثاني للقانون رقم    ٢٠٢٤لسنة    ١وعلى الرغم من أن القانون رقم  

بشأن المعلومات والمعاملات الإلكترونية )قانون المعلومات والمعاملات الإلكترونية( قد خضع لتغييرين  
 .تيال الرقمي بشكل صريح)اثنين(، إلَ أنه لَ يزال يعتبر أقل تحديدًا ولَ ينظم الَح

كيف تتم ممارسة الَحتيال الرقمي من خلال تطبيق  (١صياغات المشكلة في هذا البحث هي:  
فقه  ٢واتساب؟؛   على  بناءً  آب  الواتس  تطبيق  خلال  من  الرقمي  الَحتيال  مراجعة  تتم  ( كيف 
ما مدى فاعلية قانون تقنية المعلومات في حماية ضحايٰ الَحتيال الرقمي عبر تطبيق    ( ٣المعاملات؟؛  
( معرفة ممارسة الَحتيال الرقمي من خلال تطبيق  ١الأهداف في هذه الدراسة هي:   الواتساب؟.  

( معرفة الَحتيال الرقمي من خلال تطبيق الواتس آب الذي تمت مراجعته استنادًا إلى  ٢  ;الواتساب
( معرفة مدى فاعلية قانون تقنية المعلومات في حماية ضحايٰ الَحتيال الرقمي من ٣  ;فقه المعاملات

 .خلال تطبيق الواتس آب

البيانات   المعياري.  القانوني  البحث  طريقة  هي  الباحثين  قبل  من  المستخدمة  البحث  طريقة 
المستخدمة هي بيانات ثانوية، مع استخدام تقنية جمع المواد القانونية من خلال دراسة الأدبيات. أما  
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أسلوب تحليل المواد القانونية فيستخدم تقنيات التحليل النوعي، أي من خلال تفسير المواد القانونية  
 .التي تمت معالجتها

( ممارسة الَحتيال الرقمي من خلال تطبيق الواتساب  ١  :وتشير نتائج هذه الدراسة إلى ما يلي
( استنادًا إلى علم  ٢من قبل المحتالين بأساليب عمل مختلفة تستفيد من الميزات الموجودة في الواتساب؛  
( لقد كان قانون  ٣  ؛أصول الفقه، فإن الَحتيال الرقمي عبر تطبيق الواتس آب مخالف لجميع مبادئه

الَحتيال   في حماية ضحايٰ  فعالًَ جداً  الواتساب  تطبيق  من خلال  الرقمي  الَحتيال  حماية ضحايٰ 
الرقمي من خلال تطبيق الواتساب، ولكن لَ يزال القانون بحاجة إلى مراجعة بإضافة أو تغيير المواد  

الَحتيال الرقمي من خلال  ى  الموجودة حالياً حتى لَ يكون هناك عدم وضوح في تطبيق القانون عل
 .الواتساب

  


